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esquisa Datafolha divul-
gada pelo jornal “Folha de 
S.Paulo” aponta que 93% 
dos brasileiros condenam 

os ataques terroristas feitos por bol-
sonaristas ao Congresso Nacional, 
ao Supremo Tribunal Federal (STF) 
e ao Palácio do Planalto em Brasília 
no domingo (8).

Na pesquisa, 3% dos entrevista-
dos disseram que são favoráveis aos 
ataques, 2% disseram que são indi-
ferentes e 1% não souberam opinar.

Foram ouvidas 1.214 pessoas 
com mais de 16 anos na terça-feira 
(10) e nesta quarta por telefone em 
todo o Brasil. A margem de erro é de 
três pontos percentuais para mais ou 
menos, segundo o Datafolha.

Entre os entrevistados, 46% acre-
ditam que os envolvidos no ataque 
terrorista devem ser presos. 15% 

acham que a maioria deveria ir 
para a prisão e outros 26% acredi-
tam que apenas alguns deveriam ser 
presos. Para 9% ninguém deveria 
estar detido, e 4% disseram não saber.

Sobre a aplicação da lei para os 
bolsonaristas golpistas, 77% dos bra-
sileiros acreditam que serão puni-
dos. Desses, 42% esperam uma pena 
dura, enquanto 35% esperam uma 
pena mais branda. Ainda, 17% acre-
ditam que nada vai acontecer com os 
terroristas e 6% disseram não saber.

O ataque às sedes dos Três Pode-
res e à democracia é sem preceden-
tes na história do Brasil. Os terro-
ristas quebraram vidraças e móveis, 
vandalizaram obras de arte e obje-
tos históricos, invadiram gabinetes 
de autoridades, rasgaram documen-
tos e roubaram armas.

Mais de 1 mil pessoas foram pre-

sas por conta dos ataques em Brasília.
O ministro Alexandre de Moraes, 

do STF, afastou do cargo por 90 dias 
o governador do DF, Ibaneis Rocha, 

e decretou a prisão de Anderson Tor-
res, que era secretário de Segurança 
do DF no momento dos ataques de 
bolsonaristas golpistas.
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A Organização das Nações Uni-
das para Educação, Ciência e Cul-
tura (Unesco) informou que fechou 
uma parceria com o governo brasi-
leiro para auxiliar no trabalho de 
recuperação do patrimônio depre-
dado por radicais bolsonaristas em 
Brasília.

A diretora e representante da 
Unesco no Brasil, Marlova Noleto, 
afirmou que especialistas da agência 
em diferentes técnicas de restauro 
estão à disposição do governo federal.

Eles devem atuar no restauro de 
obras de arte, mobiliário e dos próprios 
prédios atacados no último domingo 

(8) por terroristas. Os golpistas inva-
diram o Palácio do Planalto, o Con-
gresso Nacional e a sede do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

“A parceria está fechada, nós 
acertamos com a ministra Margareth 
Menezes [Cultura] que a Unesco vai 
apoiar todo o trabalho de restau-

ração do patrimônio danificado”, 
disse Marlova.

Procurada, a assessoria do Minis-
tério da Cultura informou que a pasta 
receberá “com a maior satisfação toda 
a ajuda técnica, financeira e de pes-
soal que a Unesco possa disponibili-
zar” neste momento.

Danças as cadeiras na 
Região dos Lagos

Búzios e Cabo Frio mudam o 
comando das secretarias de Turismo 
pela quarta vez em dois anos

Dinheiro sobrando
‘Mumbucão’: Maricá cria ver-

Prefeito de Volta Redonda tem contas reprovadas I
A corte de contas apontou problemas na aplicação do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb). O relatório do TCE diz que “a conta do Fundeb não apresentou saldo suficiente para cobrir o 
montante dos recursos do fundo não aplicados no exercício”, o que contraria a legislação. O órgão determinou 
então ao prefeito que a conta do Fundeb seja ressarcida em R$ 3.608.876,02.
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são pet da moeda social para quem 
adotar animais abandonados

Senadores votaram não
Os senadores do Rio, Flávio Bol-

sonaro e Carlos Portinho votam con-
tra a intervenção federal na segurança 
do DF.

Com esperanças
O governador Cláudio Cas-

tro (PL), se encontrou com o 
presidente Lula (PT). O chefe 
do Executivo estadual deu 
sinais otimistas de que a rela-
ção com o governo federal será 
produtiva.

Saúde da Niterói está um caos
Funcionários da Saúde de Nite-

rói e integrantes do Fórum da Saúde 
Mental protocolaram um abaixo-assi-
nado, com 530 assinaturas, para rei-
vindicar melhorias nas condições 
de trabalho e atendimento para os 
pacientes.

Prédio da prefeitura está 
sendo esvaziado

Aos poucos, o prefeito de São Gon-
çalo, Capitão Nelson (PL), vai esva-
ziando a sede da prefeitura, no centro 
da cidade. Com parte dos recursos que 
a prefeitura recebeu pela concessão da 
Cedae, um novo prédio administrativo 
será construído — e na mesma área.

E por falar de São Gonçalo
A prévia do Censo 2022 do IBGE, 

que mostra o município com menos 
de um milhão de habitantes, está 
deixando o governo municipal de 
cabelo em pé. Mas, nos bastidores, 
tem pesado muito mais o fato de que 
as novas estatísticas podem reduzir 
o valor do repasse de recursos fede-
rais e estaduais.

Prefeitura se omite sobre 
desmatamento

A Secretaria de Meio Ambiente 
de Teresópolis tem se feito de cega 
para grandes empreendimentos e não 

Prefeito de Volta Redonda tem 
contas reprovadas
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está nem aí para a construção de um 
prédio no bairro Alto, numa área de 
muito verde, onde viviam até pouco 
tempo vários animais. Pelo menos é 
disso que reclamam moradores da 
localidade, revoltados com o que cha-
mam de omissão e descaso por parte 
da administração municipal.

Empresa acusada de atrasar 
salários do pessoal da Saúde

Trabalhadores terceirizados que 
prestam serviços ao Hospital Adão 
Pereira Nunes através da Capital 
Ambiental Construção e Serviços, 
reclamam de constantes atrasos no 
pagamento de salários. Esta semana 
eles voltaram a reclamar, segundo 
alguns deles, a situação não tinha 
sido normalizada.

Empresa acusada de atrasar 
salários do pessoal da 
Saúde I

O que não dá para entender é 
o fato de os atrasos estarem acon-
tecendo, uma vez que a Prefeitura 
de Caxias informa que os repas-
ses para empresa – que foi contra-
tada sem licitação pela Secretaria 
Municipal de Saúde – estão sendo 
feitos em dia. Até dezembro, por 
exemplo, a Capital havia recebido 
18 pagamentos que somam exata-
mente R$ 23.142.514,26.

Quase metade dos entrevistados acham que os envolvidos 
nas depredações devem ser presos. 77% acreditam que os 

criminosos serão punidos, de acordo com a pesquisa

Reprodução

OTCE emitiu parecer prévio 
pela reprovação das contas 

do prefeito de Volta Redonda 
referentes ao exercício de 2021. 
De acordo com o órgão fiscali-
zador, foram encontradas irre-
gularidades na gestão do pre-
feito Antônio Francisco Neto. 
O documento será encami-
nhado para a Câmara de Vere-
adores, local onde será ava-
liado em definitivo. O Tribu-
nal apontou irregularidades 
também em relação ao investi-
mento na Saúde. O setor rece-
beu apenas 8,70% das receitas 
de impostos e transferências, 
quando a Constituição Federal 
estabelece o mínimo de 15%.
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ACIDENTE ENTRE 
MOTO DA PM E 
CARRO DEIXA DOIS 
FERIDOS NA LINHA 
VERMELHA
Uma colisão entre uma moto 
da Polícia Militar e um carro 
na manhã de ontem, na Linha 
Vermelha, na entrada da 
comunidade Parque União, na 
Maré, deixou duas pessoas 
feridas. O Quartel da Ilha do 
Fundão do Corpo de Bombeiros 
foi acionado às 9h40 para o 
local. Segundo a equipe da 
Polícia Militar, o agente estava 
em um patrulhamento quando 
ocorreu a batida. O policial 
teve o pulso fraturado e foi 
encaminhado ao Hospital Central 
da Polícia Militar. O motorista 
do carro, Erich C. Gaida, de 28 
anos, foi socorrido e levado 
ao Hospital Estadual Getúlio 
Vargas. Não há informação 
sobre o estado de saúde dele.

VIGILÂNCIA 
SANITÁRIA 
ENCONTRA IMÓVEL 
ABANDONADO 
EM ENDEREÇO DE 
FÁBRICA DE POMADA 
PARA CABELOS QUE 
CAUSOU CEGUEIRA
Agentes da Vigilância Sanitária 
da Secretaria Estadual de Saúde 
do Rio (SES-RJ) estiveram na 
última quarta-feira (11) em um 
endereço em Magé informado 
como sendo da fábrica da 
Microfarma — a produtora da 
pomada para trançar cabelos 
que vem sendo investigada 
por causar queimaduras e 
cegueira temporária. Os fiscais 
constataram que não havia 
indício de nenhuma atividade 
no local e que o prédio estava 
abandonado. O objetivo da ação 
era apreender todos os produtos 
fabricados pela Microfarma, 
cuja licença estadual de 
funcionamento foi cancelada em 
2016. Os técnicos vão enviar um 
ofício para a Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
apresentando os dados da ação.
Entre os dias 26 de dezembro 
e 2 de janeiro, 195 pessoas 
tiveram algum tipo de lesão 
nos olhos por conta do uso 
de pomadas modeladoras 
para cabelo, de acordo com a 
Secretaria Municipal de Saúde. 
Em resposta, a SES-RJ publicou 
no início deste mês a Portaria 
143, proibindo a comercialização 
e determinando a apreensão de 
todos os produtos da Microfarma 
no estado. “Atuamos de forma 
ágil na comunicação com a 
Anvisa e a Vigilância Sanitária 
do Município do Rio de Janeiro 
para proibir a comercialização do 
produto. Outro agravante é que 
a empresa estava com a licença 
de funcionamento cancelada 
desde 2016 e possuía um CNPJ 
com situação cadastral irregular”, 
afirmou o secretário estadual 
de Saúde, Doutor Luizinho. 
Fiscalização - Rebecca Gabriel, 
coordenadora do Núcleo de 
Farmacovigilância do Instituto 
Municipal de Vigilância Sanitária 
(Ivisa), conta que a fiscalização 
dos produtos na cidade envolve 
entrevistas com pacientes 
e ações nos locais onde as 
pomadas são vendidas.

O 
Governo do Esta-
do do Rio de Ja-
neiro, por meio da 
Secretaria de Es-

tado do Ambiente e Sustenta-
bilidade, formou, nesta quinta-
-feira (12/1), as 40 primeiras 
turmas do Ambiente Jovem, 
o maior programa de Educa-
ção Ambiental do país. Na ce-
rimônia, realizada no Maraca-
nãzinho, o governador Cláudio 
Castro anunciou que vai abrir 
um concurso para que o Es-
tado financie os 10 melhores 
projetos de sustentabilidade 
apresentados pelos formandos. 

- Foram nove meses de 
aulas, atividades práticas e 
inserções que permitiram um 
programa de qualidade para 
nossos jovens. Consegui-
mos ver com clareza como o 
Ambiente Jovem impactou de 
forma positiva na vida destes 
aprendizes e de suas comuni-
dades. Estamos muito orgulho-
sos por preparar esses jovens 
e encaminhá-los - explica o 
governador Cláudio Castro.

Além de estarem aptos 
como agentes de transfor-
mação social e ambiental, os 
1.200 jovens formandos rece-
beram orientações para buscar 
postos no mercado de traba-
lho e vagas em cursos de nível 
superior. A iniciativa tem como 
um de seus objetivos aumen-
tar a qualidade de vida dos 
participantes e suas comuni-
dades ao integrar esforços para 

garantir direitos e promover 
autonomia. 

- Estamos muito satisfei-
tos com estas primeiras 40 
turmas que estão concluindo 
o programa. Temos certeza 
que formamos cidadãos com 
grande capacidade de fazer 
mudanças positivas no futuro 
do nosso planeta -, afirma 
Thiago Pampolha, vice-gover-
nador e secretário de Estado 
do Ambiente.

Durante o curso, os 1.200 
alunos receberam capacita-

ção por meio de eixos temáti-
cos no mundo da sustentabi-
lidade, além de contarem com 
aulas práticas, externas, visi-
tas de campo e participação 
em eventos de alcance inter-
nacional, cumprindo outro 
grande objetivo: preparar os 
jovens para serem multipli-
cadores dos aprendizados. 
Para esta missão, o programa 
desenvolveu neles uma visão 
empreendedora que possibilita 
outras alternativas de geração 
de renda futura. 

NÚMEROS DO 
PROGRAMA

O Ambiente Jovem conta 
com 141 Núcleos de Pertenci-
mento em atividade espalha-
dos por 41 cidades do Estado 
do Rio de Janeiro e com cerca 
de 5 mil alunos ativos. A ini-
ciativa, voltada para jovens de 
16 a 24 anos, tem como obje-
tivo formar agentes de trans-
formação ambiental e social 
em suas comunidades. 

Os alunos participam de 
aulas teóricas, práticas de 

diversas atividades com a 
temática do meio ambiente 
e sustentabilidade e rece-
bem uma bolsa de estudos 
de 200 reais, vinculada ao 
mínimo de 75% de presença 
nas atividades. Ao final do 
programa, eles apresentam 
um plano de intervenção sus-
tentável para suas comunida-
des, que pode ser direcionado 
a diversos temas como rea-
proveitamento de água, reci-
clagem, saneamento básico, 
entre outros.

Governo do Estado forma 1.200 
alunos do Ambiente Jovem

Durante cerimônia, governador Cláudio Castro anunciou financiamento para 10 projetos dos formandos, escolhidos em  
concurso que será aberto pela Secretaria do Ambiente

Para evitar transtornos e 
maior comodidade aos pas-
sageiros na volta para casa, 
o MetrôRio montou um 
esquema especial de funcio-
namento para os ensaios das 
escolas de samba no Sambó-
dromo da Marquês de Sapu-
caí, na Zona Central do Rio. 
A partir deste domingo (15), 
o funcionamento do metrô 
vai ser estendido nas esta-
ções Central e Praça Onze 
até meia-noite.

As demais estações do 
sistema metroviário fecha-
rão as portas normalmente, 
às 23h, como de praxe aos 
domingos, e depois desse 

horário, só funcionarão 
para desembarque.

Aos sábados de ensaios 
no Sambódromo, o funcio-
namento do sistema será 
mantido, das 5h à meia-
-noite.

PROGRAMAÇÃO 
DOS ENSAIOS

Sábados: as escolas da 
Série Ouro iniciam as apre-
sentações às 19h, com pre-
visão de término às 23h30.

Domingos: as apresen-
tações do Grupo Especial 
começam por volta das 20h, 
com término previsto para 
as 23h30.

Foi lançado, pela Secreta-
ria de Estado de Saúde (SES), 
o Painel Dengue. Atualizada 
semanalmente às sextas-fei-
ras, a nova plataforma abri-
gará e ofertará aos fluminen-
ses dados sobre o número de 
casos da doença por região e 
nos 92 municípios do estado, 
internações e óbitos, além do 
perfil dos pacientes, indicando 
a faixa etária e o sexo. Todas 
as informações serão emitidas 
pelo Sistema Nacional de Agra-
vos de Notificação (SINAN) do 
Ministério da Saúde.

Apesar do Rio não passar 
atualmente por uma epidemia 
de dengue, a secretaria entende 
que é preciso agir para evitar 
um aumento exponencial neste 
verão, iniciado no último dia 
21. Dados do SINAN mostram 
que, só no ano passado, entre 
os meses de janeiro a outu-

bro, foram registrados 11.400 
casos de dengue e 16 óbtios 
pela doença no país. Em 2021, 
no mesmo período, foram 2.882 
e quatro óbitos – um aumento 
de 300% dos casos. Em 2019, 
foram registrados 32.514 casos 
de dengue.

“Estamos buscando cada 
vez mais dar acesso à informa-
ção e transparência aos dados 
de saúde para a população. O 
painel vai garantir que qualquer 
pessoa possa acompanhar a evo-
lução do cenário epidemiológico 
em seu município. Precisamos 
que a população tenha conhe-
cimento para que possa se unir 
ao poder público no combate à 
dengue, uma vez que a maior 
parte dos focos está dentro das 
residências”, destacou o secre-
tário de Saúde, Doutor Luizi-
nho. O painel poderá ser aces-
sado pelo site da SES.

Também no ano passado, 
houve um crescimento de 
24% no registro de pacientes 
com chikungunya nos meses 
analisados. Dentre as arbo-
viroses urbanas transmitidas 
pelo mosquito Aedes aegypti, 
somente a zika apresentou 
redução: não houve registros 
da doença na capital.

SUBTIPOS DA DENGUE
A dengue é uma doença 

febril aguda causada pela 
picada dos mosquitos Aedes 
aegypti. Existem quatro subti-
pos de vírus da dengue: DenV-
1, DenV-2, DenV-3 e a DenV-
4. Atualmente, os sorotipos 1 e 
2 são os que mais circulam no 
estado, sendo o DENV-2 preva-
lente. Este não circulava no Rio 
de Janeiro desde 2008 e é um 
dos fatores ligados ao aumento 
de casos registrados em 2022.

Estações Central e Praça Onze funcionarão até meia-noite

MetrôRio estende horário de 
funcionamento para ensaios  
na Sapucaí aos domingos

Plataforma será atualizada semanalmente e abrigará dados variados dos 92 municípios

Secretaria de Saúde lança ‘Painel Dengue’  
para monitoramento da doença no estado

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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�pós dois anos sem 
comemorações, em 
função da pandemia da 
Covid-19, Nova Iguaçu 

volta a celebrar seu aniversá-
rio. Para festejar os 190 anos 
de fundação da cidade-mãe da 
Baixada Fluminense desde 15 
de janeiro de 1833, a Prefeitura 
vai ter uma programação espe-
cial com três dias de eventos 
que prometem atrair os mais 
variados públicos.

As celebrações começam 
com o plantio de 190 árvo-
res de espécies da mata atlân-
tica. A ação da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
(SEMAM) será realizada na 
sexta-feira (13), às 10h, no 
entorno do Viaduto dos Imi-
grantes. No mesmo dia, às 18h, 
o Teatro Sylvio Monteiro, na 
Casa de Cultura, recebe convi-
dados para a abertura do Fes-
tival de Artes de Nova Iguaçu. 
O evento é promovido pela 
Secretaria Municipal de Cul-
tura (SEMCULT) e pela Fun-
dação Educacional e Cultu-
ral de Nova Iguaçu (FENIG) 
e terá a apresentação da peça 

“Morre uma estrela”, do autor 
Gabriel Fontoura.
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Os festejos continuam no 
sábado (14), a partir das 9h, 
com o Circuito de Folia de Reis. 
O festejo secular, que no pas-
sado era uma forte tradição 
na Baixada, vem sendo resga-
tado pela Prefeitura, por meio 
da SEMCULT e da FENIG, e 
promete emocionar o público 
que passar pela Praça Rui Bar-
bosa, no Centro.

Pertinho dali, na Praça 
da Via Light, na Rua Arce-
lino Pereira Neves, próximo 
ao antigo Polo Gastronômico, 
acontece a Virada Cultural. Ao 
longo de todo o sábado, haverá 
apresentações culturais e musi-
cais para todos os gostos, tais 
como Afoxé Maxambomba, 
Batuque 18, Nosso Grupo, 
Siriguela, Qualquer Maneira, 
Tom Carioca e André Jamaica. 
A abertura do evento está pre-
vista para às 11h.

Às 19h, a música vai dar 
um tempo e abrir espaço para 
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@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

“PROJETO BICHINHO FELIZ” 
CNPJ: 46.371.745/0001-68

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
A Rua Sargento Benevides Monte - 25 - Pavuna - Rio de Janeiro - RJ 
CEP: 21520-440, através de sua Diretoria Executiva, devidamente 
representada por seu
Presidente VIVIANE MACEDO LAIRES RODRIGUES, CONVOCA 
através do presente edital, todos os membros para Assembleia Geral 
que será realizada na sede da Associação, às 14:00 horas, do dia 15 de 
fevereiro de 2023, com a seguinte ordem do dia:
• Alteração dos membros da Diretoria, Secretariado, Conselho de 

Administração e Presidente;
• Assuntos Gerais;
A Assembleia Geral instalar-se-á em primeira convocação às 14:00 horas 
com a presença da maioria dos associados e, em segunda convocação, 
com qualquer número, meia hora depois — tudo na forma do Estatuto 
vigente.

Rio Janeiro/RJ, 12 de Janeiro de 2023.

Presidente
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Alziro Xavier/PMNI

Aposentados e pensionis-
tas do INSS que rece-

bem mais do que um salário 
mínimo devem ter aumento 
de 5,93% nos seus benefícios 

deste ano. O reajuste também 
vale para os beneficiários do 
INSS por incapacidade. Porta-
ria do Ministério da Previdên-
cia com os reajustes deverá 

ser publicada em breve. Ainda 
falta a definição para quem 
recebe um salário mínimo. Por 
enquanto, o valor passou de 
R$ 1.212 para 1.302//

AUMENTO DE BENEFÍCIO

MANGUEIRA DO AMANHÃ E RODOVIÁRIA
A Rodoviária do Rio e a Mangueira do Amanhã 

inauguraram, ontem à tarde um espaço inédito no salão 
de embarque inferior do terminal. No local, os usuá-
rios e turistas poderão conhecer o artesanato produ-
zido por famílias e jovens empreendedores da comuni-
dade e comunidades vizinhas e ainda participar de ofi-
cinas que incluem atividades recreativas para crianças. 
O espaço funcionará de segunda a sexta e em alguns 
finais de semana com maior movimento, como as férias 
de janeiro e o feriado de Carnaval. 

CADÊ A NEGUINHA?
NEGUINHA é uma 

cadelinha idosa, cas-
trada, vacinada e que 
era cuidada por proteto-
res no Posto de Gasolina 
ALÊ, na Avenida Auto-
móvel Clube, 2.896, 
bairro São José, em São 
João de Meriti , há 10 
anos . Ela era feliz ali. 
Foi adotada duas vezes, 

mas fugiu e voltou para o local onde se sentia feliz. 
Na semana passada, um funcionário novo (dizem 
chamar Felipe) assumiu o posto de Supervisor e 
DEU SUMIÇO na Neguinha. E agora, protetores 
estão fazendo a *Campanha: Cadê a Neguinha? 
Informações com a protetora que cuidava da Negui-
nha - Sheila - 964027684 ONG Bichinho Feliz, da 
minha colega Karla de Lucas (que está acompa-
nhando o caso) - 9 9621-5551 e também Guerrei-
ros Pet  9 9813-3737. 

o esporte, com a tradicional 
“Corrida e Caminhada do Ani-
versário da Cidade de Nova 
Iguaçu”, evento que conta com 
o apoio da Prefeitura de Nova 
Iguaçu. Os atletas terão que 
superar um percurso de 5km 
entre subidas e descidas da Via 
Light para cruzar a linha de 
chegada. A largada acontece 
na altura da Vila Olímpica.

Às 20h45, a música volta 
a agitar o público com o som 
do Swing & Simpatia. Em 
seguida, quem comanda a festa 
é o Grupo 100%. O segundo 
dia de comemoração termina 
em ritmo de samba com o igua-
çuano Cremilson “Bico Doce”, 
intérprete oficial da Estação 
Primeira de Mangueira, a par-
tir das 22h30.
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A missa em ação de graças 
pelo aniversário da cidade, que 
será celebrada pelo bispo emé-
rito Dom Luciano Bergamin, 
acontece às 9h, na Catedral de 
Santo Antônio de Jacutinga, 
na Avenida Marechal Floriano 
Peixoto, nº 2264, Centro.

Antes disso, às 8h, a Praça 

Santos Dumont, localizada 
ao lado do Parque Play City, 
também no Centro, recebe a 
primeira edição de 2023 do 
“Música na Natureza”, projeto 
que promove a valorização dos 
artistas locais em um encontro 
com o público em um cenário 
sempre cercado pela natureza. 
O evento terá as apresentações 
de Renan Oliveira, Laisa Viana, 
Johnson Almeida, Luís Brito, 
Só Damas e Expressão.

A Praça Santos Dumont 
também será o ponto de partida 
para outros dois eventos espor-
tivos apoiados pela Prefeitura: 
a Corrida Infantil, com até 900 
metros de percurso para meni-
nos e meninas (a partir das 9h), 
e o Passeio Ciclístico, que pro-
mete transformar cerca de 15 
quilômetros das ruas de Nova 
Iguaçu em uma grande ciclovia 
(largada às 8h30). Para partici-
par destas atividades e também 
da corrida noturna de sábado é 
preciso se inscrever em https://
www.ticketsports.com.br/e/
aniversario-da-cidade-de-nova-
-iguacu-190-anos-da-cidade-
-de-nova-iguacu-35113.

Nova Iguaçu é cidade-mãe da Baixada Fluminense desde 15 de janeiro de 1833

����	����	�	
	���������
���	�������	���	���������

A Prefeitura de Mangaratiba acaba de 
dar início a um dos maiores programas 
de educação ambiental profissional do 
país. Trata-se do projeto inédito ‘Jovens 
Guardiões Ambientais’, realizado através 
da Secretaria de Meio Ambiente. Nesta 
terça-feira (10) foi realizada a posse dos 
primeiros 20 participantes do curso de 
capacitação, que tem como objetivo ensi-
nar para universitários, moradores do 
município, a rotina do órgão ambiental 
em seu processo produtivo de maneira 
prática.

A cerimônia aconteceu na sede da 
secretaria e contou com a presença do 

secretário da pasta, Antonio Marcos Bar-
reto, da subsecretária Fernanda Porto e 
do vereador de Mangaratiba, Wlad da 
Pesca.

Segundo Antonio Marcos o projeto é 
uma oportunidade única para a cidade.

“A nossa ideia é construir um legado. 
Estamos oferecendo algo inédito que é 
ensinar ao jovem estudante como traba-
lhar num órgão municipal, promovendo 
o controle ambiental e também a apli-
cabilidade de políticas públicas ambien-
tais, através das agendas de preserva-
ção e conservação da natureza. Além de 
beneficiar o universitário, a iniciativa vai 

trazer algo extraordinário para a nossa 
cidade que possui uma riqueza gigante 
de patrimônio natural. E essa é a pro-
posta do nosso prefeito Alan Bombeiro”.

O curso conta com uma bolsa no valor 
de R$ 840,00 mensais e tem duração de 
três meses. A capacitação acontecerá nos 
turnos da manhã ou tarde. É importante 
ressaltar que o todo o curso é custeado 
através de compensações ambientais.

Os participantes são matriculados 
nos cursos de graduação de Administra-
ção, Biologia, Direito, Engenharia Agrí-
cola, Engenharia Ambiental, Engenharia 
Civil, Engenharia Florestal e Geografia.
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A cheia do Rio Pirapetinga, após 
fortes chuvas, está afetando drasti-
camente a cidade de Santo Antônio 
de Pádua, no Noroeste Fluminense. 
Foi decretado estado de emergência 
na região. A Defesa Civil afirma que 
a inundação, provocada pela cheia 
do Rio, também prejudica os distri-
tos de Ibitinema e São Pedro.

A Defesa Civil alerta estar pres-
tando assistência à população atin-
gida pela enchente nestas localidades.

O Corpo de Bombeiros informou 
que o sistema de telefone apresenta 
falhas e, por isso, disponibilizou à 
população dois números de emergên-
cia: (22) 3851-2143 e (22) 98831-
8215.

�s produtores rurais 
de Duque de Caxias 
passarão a contar este 
ano, de um espaço 

digno para poder comercia-
lizar seus produtos, em um 
ambiente que beneficiará 
expositores e consumido-
res. Localizado na Avenida 
Dr. Plinio Casado, no Centro 
da cidade, o espaço está pas-
sando por obras de moderni-
zação para melhorar as con-

dições de higiene e conforto. 
As obras estão sendo realiza-
das pela Prefeitura com recur-
sos federais.

Ocupando uma área de 
mais de 1,7 mil m2, o novo 
Mercado do Produtor vai 
ganhar mais um pavimento, 
acesso por rampa, ilumina-
ção em led e climatização. O 
espaço vai ganhar mais de 130 
novas barracas padronizadas 
de alvenaria, quiosques de ali-
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Prefeitura da região afi rma que o trecho entre Carmo e 
Sumidouro está sem acesso e alerta sobre riscos de chuva

O nível do Rio Paque-
quer, na Região Serrana do 
Rio de Janeiro, subiu muito 
nesta terça-feira, (10/01), e 
acabou deixando trechos da 
RJ-148, em Carmo, inun-
dado. A rodovia liga a cidade a 
Sumidouro. Através das redes 
sociais, motoristas que passa-
ram pelo local registraram a 
situação da via.

A Prefeitura de Carmo, 
por meio de uma nota, infor-
mou que a rodovia Carmo x 

Sumidouro está sem acesso. 
E devido a uma queda de 
barreira, a estrada Carmo 
x Santa Fé também ficou 
interditada. “O nível do Rio 
Paquequer aumentou muito 
devido as chuvas dos últimos 
dias. A população que mora 
em área de risco deve procu-
rar um lugar seguro”, alerta 
o município.

A Prefeitura também divul-
gou o WhatsApp: (22) 2050-
0199 da Defesa Civil.
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Divulgação

mentação e novos banheiros. 
Os clientes poderão, também, 
usufruir da gastronomia pro-
duzida pela agricultura fami-
liar do município.

O Mercado do Produtor 
vai comercializar produtos de 
qualidade para a população de 
Duque de Caxias e moradores 
de outras cidades – Magé, Bel-
ford Roxo e Nova Iguaçu – que 
transitam pela avenida a cami-
nho de seus lares após um dia 

de trabalho. Além disso, pode-
remos mostrar aos cidadãos os 
alimentos que são produzidos 
na zona rural, como legumes, 
frutas e hortaliças. A popula-
ção contará também com uma 
maior variedade de produtos 
frescos, de qualidade e a pre-
ços mais em conta.

“Estamos atendendo às 
reivindicações dos produto-
res rurais do município, que 
vão ganhar um novo local para 

comercializar seus produtos de 
forma direta. O mercado vai 
atender com dignidade os pro-
dutores e consumidores que 
poderão conhecer a gastrono-
mia rural”, disse o prefeito Wil-
son Reis.de alvenaria, quios-
ques de alimentação e novos 
banheiros. Os clientes pode-
rão, também, usufruir da gas-
tronomia produzida pela agri-
cultura familiar do município.

O Mercado do Produtor 

vai comercializar produtos de 
qualidade para a população de 
Duque de Caxias e moradores 
de outras cidades – Magé, Bel-
ford Roxo e Nova Iguaçu – que 
transitam pela avenida a cami-
nho de seus lares após um dia 
de trabalho. Além disso, pode-
remos mostrar aos cidadãos os 
alimentos que são produzidos 
na zona rural, como legumes, 
frutas e hortaliças. A popula-
ção contará também com uma 
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O espaço vai ganhar mais de 130 novas barracas padronizadas
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Motorista que atropelou e matou tenente do Bombeiro 
é indiciado por homicídio duplamente qualificado

O 
comerciante Ale-
xandre da Sil-
va Nunes, de 45 
anos, foi preso 

por policiais da Delegacia de 
Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo e Itaboraí (DHNS-
GI) por suspeita de ter mata-
do com uma facada o genro, 
Pedro Henrique Azevedo da 
Silva, no último dia 31, em 
uma festa de réveillon em Ma-
ricá, na Região Metropolitana 
do Rio. De acordo com as in-
vestigações, o crime foi come-
tido após uma discussão por 
desconfiança de que a vítima 
estivesse dando em cima da 
cunhada, irmã de sua espo-

sa. Pedro foi morto a facadas.
Alexandre teve a prisão 

temporária decretada pela Jus-
tiça e foi capturado em um 
hotel Niterói. Ele foi preso no 
momento em que se dirigia 
ao restaurante do hotel para 
tomar café da manhã.

Em depoimento, a esposa 
da vítima e filha do autor rela-
tou que um homem que estava 
na festa disse a seu pai, Ale-
xandre, que Paulo Henri-
que estava “flertando” com 
sua irmã. Ainda segundo ela, 
Alexandre, “indignado e sob o 
efeito de álcool”, iniciou uma 
discussão com o marido dela, 
que negava estar dando em 

cima da cunhada.
 Em determinado momento, 

seu pai, com um facão na mão, 
partiu para cima de Pedro, que 
estava sentado na calçada em 
frente à casa com um pedaço 
de madeira. Ainda de acordo 
com o relato, Alexandre deu 
uma faca na vítima, que ten-
tou correr, mas acabou caindo 
no chão. 

Outra testemunha relatou 
aos investigadores que a briga 
teve início depois de um dos 
convidados da festa - que foi 
organizada por Alexandre -  ter 
insinuado  que Pedro estava 
fazendo brincadeiras malicio-
sas com a cunhada. Segundo 

ele, em determinado momento 
teve início uma confusão gene-
ralizada no quintal da casa. 
Depois, todos foram para a 
rua. O homem afirma ter visto 
a vítima buscando um pedaço 

de madeira, mas não presen-
ciou a mesma sendo golpeada 
pelo sogro.

A prisão temporária de 
Alexandre foi decretada pelo 
Plantão Judiciário, no dia 2 de 
janeiro, após as testemunhas 
terem sido ouvidas.  A vítima 
tinha 20 anos e sua esposa, 25. 
Eles estavam juntos há cerca 
de três anos.

Na delegacia, Alexan-
dre alegou que agiu para se 
defender de Pedro. Ele afir-
mou ainda que no momento 
da briga não notou que tinha 
atingido a vítima e só percebeu 
momentos depois. A DHNSGI 
segue investigando o caso.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 13 DE JANEIRO DE 2023

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O

FOTOS: REPRODUÇÃO

RONDA 
DO POVO

O Disque Denúncia divul-
gou ontem um cartaz que 
pede informações sobre os 
três suspeitos de envolvimento 
na morte de Dener Claudio 
Sant’Anna, de 23 anos, que 
foi espancado com marteladas e 
jogado de ribanceira no último 
sábado (7) e morreu na última 
segunda-feira (9), em Petrópo-
lis, na Região Serrana.

Os suspeitos foram identi-
ficados como Márcio Rosa da 
Silva, de 25 anos; Lucas Leal 
Ribeiro Teixeira, de 26 e Maxwell 
Alberto Moreira da Conceição, 
de 31. Com a divulgação, o obje-
tivo é auxiliar no inquérito ins-
taurado pela 105ª DP (Petrópo-
lis), a fim de obter informações 
que levem às prisões dos três.

Contra o trio há mandado 
de prisão em aberto pelo crime 
de homicídio qualificado por 
motivo fútil e sem chance de 
defesa da vítima. Os suspei-
tos estão foragidos.

Dener morreu após passar 
dois dias internado no Hospital 
Alcides Carneiro, em Petrópo-
lis, por devido a traumatismo 
crânio-encefálico e hemorra-
gia interna de órgãos, mas não 
resistiu aos ferimentos.

Segundo as investigações, 
o jovem foi espancado com 
golpes de martelo e barra de 
ferro pelos três homens que o 
teriam acusado de roubar R$ 
2.700 do estabelecimento do 
pai de Marcio Rosa, localizado 
no bairro Caxambu.

Comerciante  
é preso por matar 

o genro após 
desconfiar que vítima 
assediou a cunhadaAlexandre matou 

Pedro a facadas

TÉCNICA DE 
ENFERMAGEM 
É PRESA NO RIO 
POR ESTELIONATO 
E HOMICÍDIO NA 
PARAÍBA

Policiais da 165ª DP 
(Mangaratiba) prenderam, 
na tarde desta quarta-
feira, uma técnica de 
enfermagem pelos 
crimes de estelionato e 
homicídio, cometidos na 
cidade de João Pessoa, na 
Paraíba. De acordo com as 
investigações da Polícia Civil 
daquele estado, Jaqueline 
Calheiros Odilon da Silva 
teria aplicado um golpe de 
cerca de R$ 43 mil e tentado 
matar um casal de amigos, 
no ano de 2018.
Segundo o delegado Daniel 
Rosa, titular da 165ª DP, 
após cruzamentos de dados 
de inteligência, foi possível 
localizar a mulher foragida 
em Jacarepaguá, na Zona 
Oeste do Rio. Ela será 
encaminhada ao sistema 
prisional do estado.

PRESO HÁ DOIS 
MESES, GABRIEL 
MONTEIRO ESTÁ EM 
CELA INDIVIDUAL 
EM CADEIA NA ZONA 
OESTE DO RIO
Há dois meses atrás das 
grades, o ex-vereador Gabriel 
Monteiro permanece em uma 
cela individual, separado dos 
demais presos, na Cadeia 
Pública Joaquim Ferreira 
de Souza, conhecida como 
Bangu 8, no Complexo de 
Gericinó. De acordo com o 
advogado Sandro Figueredo, 
o isolamento atende a 
um pedido da defesa do 
também ex-policial militar, 
preso acusado de crimes 
sexuais. Ainda de acordo 
com Figueredo, apesar de 
mantido em cela individual, 
Monteiro tem contato com 
outros presos durante o 
banho de sol. Bangu 8 
conta, atualmente, com 
337 detentos, apesar de 
ter capacidade para 400. 
Segundo informações da 
secretaria de Administração 
Penitenciária (Seap) do 
Rio, o ex-vereador não 
está trabalhando dentro da 
cadeia.  Gabriel aguarda, 
preso, à primeira audiência 
em um dos processos 
respondidos por ele, no 
qual é acusado de estupro. 
A sessão está marcada 
para ocorrer no dia 8 do 
próximo mês. Na ação, em 
andamento na 34ª Vara 
Criminal da capital, Monteiro 
é acusado de estuprar uma 
vendedora.

Gilson foi arrastado pelo ônibus por cerca de 50 metros

O motorista Valdir das 
Mercês Junior foi indiciado 
pela prática de homicídio 
doloso duplamente qualifi-
cado pelo atropelamento e 
pela morte do sub-tenente do 
Corpo de Bombeiros Gilson 
Castro Silva, de 58 anos, no 
dia 1º de janeiro, em Copa-
cabana, na Zona Sul do Rio. 
A 12ª DP (Copacabana) con-
cluiu nessa quarta-feira o 
inquérito.

 Novas imagens obtidas 
pelos policiais mostram que 
a vítima foi arrastada por mais 
de 50 metros pela via antes que 
o motorista parasse o ônibus.

Inicialmente, o caso 
foi registrado como 
homicídio culposo. 
Com o inquérito, os 
policiais constata-
ram que “houve 
clara intenção do 
motorista em atrope-
lar a vítima”. Após aná-
lise de vídeos e depoimentos 
prestados por testemunhas 
que presenciaram o atrope-
lamento, Valdir foi indiciado 
pela prática de homicídio 
doloso duplamente qualifi-
cado, por motivo fútil e por 
recurso que tornou impossí-
vel a defesa da vítima.

Cartaz pede informações sobre trio suspeito de matar jovem a marteladas

Dener Claudio Sant’Anna, de 23 anos, foi vítima de espancamento 
e jogado de uma ribanceira no último sábado (7)
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Confundido com bandido, pintor é espancado 
em bar em São Gonçalo, e agressores 
postam imagens da surra na internet

U
m pintor foi espan-
cado em um bar 
em São Gonçalo, 
na Região Metro-

politana do Rio, segundo ele, 
depois de ser confundido com 
um bandido. A vítima afirma 
que o único motivo foi a cor 
da pele. Os agressores grava-
ram o espancamento e colo-
caram as imagens na internet. 
Wellington Conceição da Sil-
va disse estar com medo e en-
vergonhado depois que o ví-
deo viralizou.

O episódio foi no último 
sábado (7). Wellington tinha 
saído com amigos para beber 
e dançar e, no fim da balada, 
resolveu parar em um outro 
bar antes de voltar para casa.

O pintor conta que, de 
repente, ele foi surpreendido 
por homens que chegaram 
agredindo com socos, chutes 
e pontapés. O dono do bar gra-
vou um vídeo enquanto agre-
dia o pintor, que estava ensan-
guentado e com hematomas.

MEDO E VERGONHA
“Eu lembro que eles me 

pegaram e me bateram muito. 
O tempo todo falando que eu 
tinha roubado. Eu falei que 
não tinha roubado nada. 
Vocês viram no vídeo, estava 
todo ensanguentado. E eu 
disse: ‘Vocês podem me matar 
aqui, mas eu não peguei nada, 
vocês podem me revistar’”, 
afirmou Wellington.

“Eu sinto medo e ver-
gonha de sair de casa. Até 
hoje o vídeo fica na minha 
cabeça. Toda hora eu lembro 
disso: quando eu vou dormir, 
quando eu vou comer, beber 
uma água, eu lembro da ima-
gem, em que eu sou escorra-
çado por esses caras, que pen-
sam que estavam fazendo jus-
tiça. Não sei qual a justiça que 
eles estavam querendo fazer”, 
disse Wellington.

Ele conta que está enver-
gonhado com a imagem de 
ladrão na internet, sendo que 
ele afirma que sempre traba-

lhou e nunca teve passagem 
pela polícia. Wellington diz 
que não quer sair de casa. O 
pintor é pai de duas meninas, 
que não viram as imagens.

Segundo Wellington, ele 
foi acusado de estar assal-
tando na porta do estabele-
cimento e, apesar de negar as 
acusações, as agressões con-
tinuaram.

“Welington foi confundido 
com um ladrão pelo simples 
fato de ser negro. Espancado 
com socos e pontapés, arras-
tado pela rua para confessar 
um crime que ele não come-
teu”, disse a advogada da 
vítima, Rejane Ferreira.

Durante a tarde do sábado, 
ele foi ao pronto-socorro e 
registrou a ocorrência na 73ª 
DP (Neves). No mesmo dia, o 
vídeo com as agressões con-
tra ele começou a circular nas 
redes sociais.

“Se eu roubei, cadê a 
vítima? Cadê o furto, o mate-
rial que foi roubado? Não tem 

nada”, disse o 
pintor.

O 
e x a m e 
de corpo 
de delito 
c o m -
provou 
as agres-
sões.

“Se não 
fossem os meus 
amigos e familiares falando 
para sair de casa, para não 
deixar assim, para correr 
atrás disso, falando que: 
‘todo mundo que te conhece 
sabe que você não é ladrão’. 
Eu não iria sair de casa se 
não fossem eles”, ressaltou 
Wellington.

A Polícia Civil afirma que 
o proprietário do bar foi inti-
mado a depor e os seguranças 
serão identificados. O caso 
deve ser encaminhado à Jus-
tiça na semana que vem. Os 
acusados vão responder por 
lesão corporal e injúria.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 13 DE JANEIRO DE 2023
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POLÍCIA PRENDE FORAGIDO 
ACUSADO DE TENTATIVA DE 
FEMINICÍDIO

Wellington 
Conceição da 

Silva afirma que 
está com medo 
e envergonhado 

depois que o 
vídeo viralizou. 

Polícia Civil 
afirma que o 

proprietário do 
bar foi intimado 

a depor e os 
seguranças 

serão 
identificados

Joias furtadas por falsa diarista são apreendidas  
em lojas da Zona Oeste do Rio, diz polícia

A Polícia Civil do RJ afir-
mou ter encontrado parte das 
joias furtadas por Fabiana 
Pereira de Souza, presa em 
flagrante no último dia 30. 
Ela nega as acusações.

Agentes da 15ª DP 
(Gávea) cumpriram oito man-
dados de busca e apreensão na 
última terça-feira (10): quatro 
em lojas de joias no centro 
de Santa Cruz, um na Favela 
do Rola, no mesmo bairro, e 
outros três em residências na 
Zona Oeste do Rio.

“Foram apreendidas deze-
nas de joias: brincos, cordões, 
pulseiras, anéis, pingentes e 
relógios, incluindo um Rolex, 
além de R$ 4,6 mil em espé-
cie, nos endereços”, afirmou 
a polícia, em nota.

DEZ VÍTIMAS 
IDENTIFICADAS

De acordo com as inves-
tigações, Fabiana criou um 
perfil em uma plataforma de 
agendamento de diaristas e 
aguardava ser chamada para 

roubar.
A Polícia Civil já identi-

ficou ao menos dez vítimas 
de Fabiana. A maioria das 
pessoas furtadas contou ter 
contratado a suposta diarista 
por meio do aplicativo.

Os investigadores afir-
mam que Fabiana já teve 
o CPF bloqueado na plata-
forma, por causa de denún-
cias. Contudo, ela continuou 
agindo usando números de 
documentos roubados para 

burlar o sistema.
Fabiana já havia sido 

alvo de uma denúncia por 
furto do Ministério Público 
do Rio de Janeiro (MP) por 
um crime praticado em julho 
de 2022.

Agentes da 15ª DP 
(Gávea) cumpriram 
oito mandados de 

busca e apreensão

IMÓVEL DO TRÁFICO  
É DEMOLIDO NO VIDIGAL
A Secretaria de Ordem Pública e a Subprefeitura da Zona Sul do 
Rio realizam, nesta quinta-feira (12), uma operação de demolição 
de um prédio de 10 pavimentos construído irregularmente na 
comunidade do Vidigal, na Zona Sul, uma área sob influência do 
crime organizado. O imóvel fica localizado na Rua Doutor Olinto 
de Magalhães e tinha vista para o mar. Engenheiros da prefeitura 
estimam que a ação cause um prejuízo de aproximadamente R$ 
15 milhões aos responsáveis. O prédio possui sete andares de 
apartamentos, além de um de garagem, terraço e térreo e deve 
demorar mais de uma semana para ser demolido por completo 
devido ao tamanho. A construção é ilegalizável, uma vez que 
não atende à legislação em vigor para o local, que permite 
apenas construções unifamiliares e também supera o número 
máximo de pavimentos. A obra já havia sido embargada no 
início de outubro, mas mesmo assim foi intensificada pelos 
responsáveis. Até o momento, os agentes flagraram uma ligação 
clandestina de luz feita para toda a construção.

ARGENTINO É PRESO  
POR SUSPEITA DE INJÚRIA 
RACIAL EM BÚZIOS
Um argentino, morador de Armação dos Búzios, na 
Região dos Lagos, foi preso, na manhã da última 
quarta-feira (11), depois de chamar um funcionário 
negro da Prolagos de “macaco”, enquanto esse 
exercia suas atividades em uma loja na cidade. A 
empresa de água e esgoto acionou a polícia e o 
suspeito foi encaminhado para a delegacia. Por 
se tratar de um estrangeiro, o consulado argentino 
precisou ser notificado do caso e presta apoio ao 
preso. Em nota, a Prolagos manifestou repúdio 
contra “qualquer atitude que ofenda a dignidade 
humana, como a que ocorreu com um de seus 
profissionais na manhã desta quarta-feira (11)” e 
afirmou que a empresa jamais irá tolerar qualquer 
ação discriminatória e de agressão”, além de estar 
prestando todo o apoio jurídico ao colaborador.

Policiais da 42ª DP (Recreio dos Bandeirantes) 
prenderam ontem um foragido da Justiça 
no bairro de Vila Valqueire, na Zona Oeste. 
Francisco Ivan Carvalho Sobrinho, de 39 anos, 
possui um mandado de prisão preventiva por 
tentativa de feminicídio, ocorrido em 2012, na 
Barra da Tijuca.
Francisco é acusado de ter tentado matar 
sua ex-companheira com quem viveu por 
oito anos e tiveram três filhos. O investigado 
não aceitava o término do relacionamento e, 
após alguns episódios de agressões verbais 
e psicológicas, passou a perseguir a vítima, 
até que ficou aguardando a mulher sair do 
restaurante onde trabalhava, na Barra da 

Tijuca, e a atacou num ponto de ônibus, 
desferindo diversos golpes com um canivete 
na vítima, causando graves ferimentos pelo 
corpo. O acusado só não conseguiu matar a 
ex-companheira em virtude da intervenção 
de populares e colegas de trabalho da vítima, 
que conseguiram impedir a continuidade das 
agressões. Ele conseguiu fugir e a vítima 
ficou internada por vários dias em razão das 
diversas lesões causadas no seu corpo.

FOTOS: REPRODUÇÃO
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“S
enhoras e se-
nhores, essa 
é a Tardezi-
nha!”, com a 

frase mais do que conhecida, 
o cantor e compositor Thiagui-
nho anunciou em novembro 
que o projeto Tardezinha es-
tava de volta. Agora, em even-
to para convidados da Itaipava 
e do próprio cantor que ocor-
reu nesta quarta-feira (11), no 
Rio Beach Club, na Barra da 
Tijuca, a Itaipava, cerveja do 
Grupo Petrópolis, anunciou 
seu patrocínio oficial a esse 
que é um dos maiores even-
tos musicais do Brasil. Com 
base nessa parceria com o ar-
tista, a marca lança ITA-Draft 
Tardezinha, um chopp na lata 
que será a bebida oficial de to-
das as apresentações do pro-
jeto nas 25 cidades do país. 
A partir de abril, o cantor e a 
Itaipava rodarão de norte a sul 
para promover ao público mú-
sica, diversão e inovação com 
o novo produto. 

Com o conceito “É o Chopp 
na Lata, Muleke!”, a ITA-Draft 
chega à Tardezinha com novos 
atributos que ressaltam a qua-
lidade dos produtos Itaipava, 
além de trazer o ITA, nomen-
clatura que a marca adotou 
como linguagem proprietá-
ria para reforçar a assinatura 
“100% Cerveja”, que coloca 
o produto no centro de sua 
comunicação.

Para o lançamento do 
chopp oficial da turnê foi 
desenvolvida uma lata exclu-
siva e personalizada em emba-
lagem 350ml com a identidade 
visual do Thiaguinho e assi-
natura do Tardezinha. A ITA 
Draft é cinco vezes filtrada e 
não pasteurizada. Isso faz dela 
uma cerveja mais leve, como 
aquele chopp gelado que com-

bina com o verão que todo bra-
sileiro ama. E em breve a ITA-
-Draft Tardezinha também será 
comercializada nacionalmente 
para todos os consumidores.

“Thiaguinho entrega tudo o 
que procurávamos: o fit com a 
marca, o carisma, o alto astral 
- nada pode ser mais a cara 
do verão e da ITA-Draft”, diz 
Danielle Bibas, vice-presidente 

de Marketing do Grupo Petró-
polis, fabricante da Itaipava. 
“Escolhemos patrocinar toda 
a turnê Tardezinha para alcan-
çar um público que vai nos per-
mitir incrementar a estratégia 
de portfólio, preenchendo um 
espaço que não era ocupado 
por nenhuma de nossas outras 
marcas”, completa a executiva.

Para os primeiros meses 
do ano, a marca ainda pro-
mete ações exclusivas da par-
ceria que serão anunciadas 
em breve. A estratégia, cria-
ção, produção de conteúdo, 
mídia da campanha 360° e da 
parceria entre Tardezinha e 
Itaipava são assinadas pela 
WMcCann.

“A Itaipava vem reformu-
lando sua comunicação, tra-
zendo a linguagem proprie-
tária do ITA para seu novo 
posicionamento. Para o verão 
2023 nós tínhamos o desa-
fio de encontrar uma figura 
que representasse esse novo 
momento da marca, que vem 
cada vez mais se conectando 
com o território musical. Aí 
construímos a oportunidade 
junto ao Thiaguinho e à Tar-
dezinha”, conta Lelê Pereira, 
diretora de Criação da WMc-
Cann.

CULTURA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 13 DE JANEIRO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Um relacionamento vem abrindo a sua consciência por meio de uma nova 
filosofia de vida. O caminho para o amor é favorável, mas depende de você criar 
os movimentos para isso. Esse mesmo contexto o ajuda a resolver documentos 
importantes. É preciso ser flexível para se colocar no lugar do outro. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Existem boas oportunidades profissionais, mas é preciso romper com elos 
desgastados. Não será mais possível manter uma relação comercial ou afetiva, 
então solte e reveja as suas posturas. Dedique o dia para organizar as tarefas 
que compõem a sua rotina e seja flexível, caso precise integrar ideias com 
colegas de trabalho.

TOURO
21 abr a 20 mai

É um bom dia para tomar decisões que favoreçam o seu desenvolvimento 
pessoal. O céu também colabora com movimentos afetivos, 
especialmente com foco em namoro e romances. Seja flexível para 
expressar os seus sentimentos. Caso você tenha filhos, é um dia 
importante para conversar e deixar as coisas acertadas para o ano.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um dia positivo para ouvir o que a pessoa amada tem a dizer. Os 
planos caminham dentro do esperado e trazem alegria para ambos. 
Mas as escolhas vêm para inovar e são definitivas. No trabalho, o seu 
conhecimento será solicitado, mas é importante ser flexível para conduzir a 
situação da melhor maneira.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O cenário profissional está aberto e favorece ganhos materiais. Uma decisão 
profissional pede habilidade para fazer uma escolha baseada em resultados 
e lucros. O céu pede flexibilidade para você não perder essa oportunidade. 
Quanto maior for a sua disponibilidade para resolver, melhores serão os 
resultados.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você será motivado a fazer uma escolha importante, que mexe com o seu 
desenvolvimento pessoal, com foco em sua felicidade. Deste movimento, uma 
ruptura pode ocorrer. A experiência pode se tratar de um namoro, uma gestação, 
dos filhos ou do seu próprio bem-estar. O céu pede de você flexibilidade e 
movimentos em família.

LIBRA
23 set a 22 out

Você está desenvolvendo planos importantes que podem mexer com 
investimentos para a família ou para o imóvel. É preciso levar em 
consideração as suas sensações e a sua intuição. Uma conversa com uma 
pessoa próxima ou do seu convívio traz reflexões precisas que você deve 
levar em consideração.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você está antenado ao que está acontecendo com os seus amigos e com 
os projetos que está desenvolvendo. É um dia ótimo para se posicionar e 
tomar decisões. Mas o céu pede flexibilidade para avaliar os movimentos 
financeiros acerca de uma ideia ou de qualquer atividade que se conecta 
a um grupo de pessoas. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O céu favorece as decisões em família ou envolvendo um imóvel. Caso 
esteja em busca de um novo imóvel, é um dia em que é possível assinar um 
contrato de locação ou aquisição. Uma pessoa o ajuda neste movimento, 
porém é preciso avaliar as possibilidades com atenção. Um contrato deve ser 
revisado ou ainda faltam alguns documentos.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você está num período promissor para concretizar e manter boas 
relações comerciais. O céu favorece as relações com figuras 
de autoridade e traz boas oportunidades. Porém você sente 
a necessidade de expor o que pensa, com o intuito de avaliar 
negociações, contratos e acordos. O céu pede flexibilidade. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O céu favorece decisões afetivas e amorosas. As suas escolhas passam por 
renovações, por isso um corte deve acontecer para que outra pessoa entre. É 
recomendável avaliar crenças e pensamentos para que seja possível fluir neste 
novo ciclo. As oportunidades afetivas existem, mas são suas crenças que ditam 
as regras.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É um dia de grande inspiração e espiritualidade. As suas decisões em 
família são fortalecidas e o céu o ajuda a interagir com investimentos 
e acertos de contas. Por isso existe a necessidade de atuar com 
flexibilidade, com o objetivo de criar novos movimentos para o 
desenvolvimento de suas ideias e projetos. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ANDRESSA URACH 
DESCONFIA 
DE GESTAÇÃO 
APÓS APARECER 
‘BARRIGUDINHA
Menos dois meses depois de ter 
alta de uma clínica psiquiátrica, 
Andressa Urach deixou os fãs 
em alerta ao revelar a suspeita 
de uma terceira gravidez. A 
ex-modelo, que tem um filho 
de 11 meses e viveu uma 
separação conturbada com o 
último marido, Thiago, contou 
que a desconfiança começou 
graças aos comentários 
de pessoas próximas. Os 
relatos foram feitos em 
seu canal no YouTube.
“Duas pessoas da minha família 
me acharam barrigudinha e desde então eu estou 
meio que encucada. Perguntaram assim: ‘você 
está grávida?’. E eu disse ‘não’. Só que eu não me 
lembro qual foi o último dia da minha menstruação. 
Realmente estou com a barriguinha mais inchada”.

MAÍRA CARDI 
DESABAFA SOBRE 
COMENTÁRIOS DE 
QUE SEU BUMBUM 

TEM PLÁSTICA
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A influenciadora Maíra Cardi apareceu nos stories 
para esclarecer os comentários de que seu 
bumbum seria falso após publicar foto na praia.
Ela explicou o que gerou o burburinho: “Postei uma 
foto com a minha filha do mar e existe uma enquete 
sobre a minha bunda. Que loucura! Se é silicone 
ou não é silicone. É muito louco como as pessoas 
têm dificuldade de reconhecer os outros do jeito 
que eles são, os méritos dos outros”, começou.
“Eu como direito pra c*ralho. É só isso que eu 
faço da minha vida. Malho também, mas 90% é 
da alimentação. Não tenho problema nenhum de 
dizer se eu tivesse colocado silicone na bunda, 
como coloquei no peito, por exemplo”, disse.

Tardezinha 
ganha 
patrocinadora 
de peso

Marca lança ITA-Draft Tardezinha, chopp na lata 
criado exclusivamente para turnê histórica
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O maior festival de rap do Brasil acontecerá em 

fevereiro de 2023, com expectativa de receber 

100 mil pessoas. Serão três palcos simultâneos 

e mais de 30 horas de música ao vivo.

redacaojornalpovorj@gmail.com

Coluna 

FAVELA

DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMANCOM A RAVE DO SHOWMAN

por Jessica Salty

Sextou! E agora, toda sexta, além de termos uma matéria de um artista, vou estar colocando sempre no 
final da matéria minha agenda de shows para vocês me acompanharem por aqui! Legal, né?!
Mas então vamos começar falando de uma mulher encantadora. Mariana Valério, é o 
nome dela, mas se apresenta como VALÉRIO’S. Com apenas 25 anos, a gata é nascida 
e criada no Morro da Casa Branca, que fica na Tijuca, no Rio de Janeiro.

Cantora e compositora, Valério’s ainda exerce sua profissão de designer de sobrancelhas, 
maquiadora, nail e hair style, mas sua grande meta de vida é viver só da música.

 A gata conta um pouco do início de toda sua carreira artística para o Jornal o Povo e abre seu 
coração. “Comecei no Ballet/jazz, hip Hop, dança do ventre e já fazia parte de um 

grupo de jovens contando na igreja,me tornei modelo e passista que é 
uma das minhas paixões. Hoje sou cantora e compositora. 
Em 2012 renasci ao ser mãe da Samantha, presente mais 
incrível que Recebi de Deus”. Muito apegada a familia, 
ela se emociona ao dizer que seu grande sonho é deixar 
sua filha bem, com um legado sólido e inabalável.

Num papo bem agradável fiz 
umas perguntas bem legais e 
veja o que ela respondeu:
Projeto para 2023?
 - Ser melhor do que fui no ano anterior, a cada dia 
ser melhor que ontem e ser melhor que eu mesma.
Com mais conquistas, realizações e pés no chão.
 
Seu Próximo lançamento?
- CLIPE NA MARRA

Qual sua identidade musical?
- Me identifico com música boa, seja qual for o estilo.

Artista independe ou não?
- Sou produzida pela Trino Produções que pro-
duz meus Beats, clipes fotos e cuida de toda 
essa questão artística, mas que me dá total in-

dependência do que quero e gosto de fazer.

 Como vc vê o mundo atual da músi-
ca no mercado para artistas novos?
- Muito difícil ainda, mesmo com a flexibilidade da in-
ternet, o mercado é muito difícil para as coisas que são 
realmente boas e que passam uma mensagem positiva.

Uma frase que te representa:
-“Ter habilidade para ver aquilo que mais ninguém vê!”

Uma mensagem para a Coluna Favela:
-Agradeço muito a oportunidade e que seja a pri-

meira de muitas, ESSA SOU EU, VALÉRIO’S!!!

Para saber mais sobre essa artista incrível é só começar a se-
guir Valerio’s no Instagram @falavalerios e para contratar é só 
entrar em contato com a TRINO PRODUÇÕES (21) 97011-1662

Mariana ValérioMariana Valério

Sexta:
-Garagem - Juíz de Fora

Sábado:
-Boate Lapa - Lapa
-Baile da Disney - 
Vila do João

Domingo:
-Street Lapa - Lapa
-Domingo da Paz - Acari

-Point da Vila- 
Vila do João

Aonde nos encontramos 
esse FDS hein, vidas? 
Me mandem mensagens 
lá no meu Instagram que 
estarei respondendo todo 
mundo @jessicasalty

Até sexta que vem Vidasss 

AGENDA DO FIM DE SEMANA DA PRINCESINHA:
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O 
ministro do De-
senvolvimento 
Social, Welling-
ton Dias, afir-

mou que o governo deve co-
meçar a pagar em março o 
adicional de R$ 150 do Bol-
sa Família para cada criança 
de até seis anos. Para isso, é 
preciso concluir em feverei-
ro a atualização do Cadas-
tro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico), usado 
para identificar famílias de 
baixa renda aptas a receber 
o benefício.

Após uma reunião no 
Palácio do Planalto com o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, Dias também disse 
que há 10 milhões de famí-
lias cadastradas no Bolsa 
Família com indícios de irre-
gularidades. Desse total, 6 
milhões são famílias uni-
pessoais, ou seja, compos-
tas por apenas um membro, 
de acordo com o ministro.

“Vamos agora em feve-
reiro ter condições de apre-
sentar uma proposta para o 
novo Bolsa Família, já inte-
grado com os municípios”, 
afirmou o ministro. “De um 
lado, a entrada de quem está 
fora e tem direito e, do outro 
lado, a saída de quem esti-
ver irregular”, emendou, ao 
falar sobre o recadastramento 
de famílias no programa de 
transferência de renda.

Ao ser questionado sobre 
uma possível mudança no 
orçamento do Bolsa Famí-
lia com o recadastramento, 
Dias disse acreditar que há 
mais famílias irregulares, que 
deixarão de receber o bene-
fício, do que pessoas aptas 
a entrar na lista de benefici-
ários. Se a previsão se con-
firmar, o impacto fiscal do 
programa não aumentaria. 
O ministro ponderou, con-
tudo, que é preciso aguardar 
a atualização do CadÚnico.

Divulgação

Divulgação

Para isso, é preciso concluir em fevereiro a atualização do CadÚnico

Todas as posições são efetivas e elegíveis a pessoas com defi ciência

“Houve um crescimento 
de família unipessoal fora de 
qualquer proposta. Então, 
tem um indício aí de irregula-

ridade. E o recadastramento 
com certeza vai nos dar a 
segurança para quem tiver 
irregular sair”, afirmou. “O 

cartão a gente libera em feve-
reiro para o pagamento em 
março já atualizado com os 
R$ 150”, acrescentou Dias.

�����	����	� !""	#�$��	%�	�&'��$(	�&	)(%(	'���
A rede de supermercados 

Assaí Atacadista abriu inscri-
ções para 1.500 vagas em dife-
rentes cidades do país. As opor-
tunidades, de contratação ime-
diata, são para atuação tanto 
nas lojas quanto nos escritó-
rios e nos centros de distribui-
ção da empresa.

Segundo a empresa, todas 
as posições são efetivas e elegí-
veis a pessoas com deficiência. 
Há postos de liderança, técni-
cas e operacionais, em funções 
como açougueiro, ajudante de 
manutenção, analista adminis-

trativo, analista de compliance, 
arquiteto de galerias, atendente 
de loja, chefe de seção, coorde-
nador de remuneração, empa-
cotador, médico do trabalho e 
operador de caixa.

Os salários não foram divul-
gados. Os selecionados terão 
benefícios como assistências 
médica e odontológica, refeitó-
rio, seguro de vida, cesta básica 
e enxoval de bebê para mães e 
pais. Os profissionais também 
contam com plano de carreira 
dentro da rede. As inscrições 
acontecem pela internet. 

Mercado Financeiro em Dia! por��DANIEL BORGES

@daniborgesss

linkedin.com/in/daniborgesss

Asemana está terminando de 
forma agitada no mercado 

financeiro, não bastasse a volatili-
dade política desde a posse do pre-
sidente Luiz Inacio Lula da Silva. 
Ontem, o ex CEO das Lojas Ameri-
canas Sergio Rial e o ex CFO André 
Corve, renunciaram aos seus devidos 
cargos após identificarem inconsis-
tências contábeis dentro do balanço 
da companhia.

O ano de 2023, já começou tra-
balhando intensamente, depois das 
férias da coluna em duas semanas, 
voltamos com força máxima para 
continuar entregando informa-
ção de qualidade sobre o mercado 
financeiro em geral. O risco Bra-
sil, continua sendo fiscal e muito 
político, uma vez que após as esco-
lhas ministeriais, algumas decisões 
foram tomadas de emergência, como 
a manutenção da isenção dos impos-
tos dos combustíveis e o ajuste de 
volume financeiro para economia 
acima dos R$ 100 Bi já declarado 

pelo nosso Ministro da Fazenda Fer-
nando Hadadd.  

Mas, voltando ao cerne da maté-
ria, hoje vimos as ações das Lojas 
Americanas (AMER3), gigante do 
varejo de departamento e e comerce 
do país, caírem em torno de 80% 
após o seu Ceo Sergio Rial, que 
assumiu o cargo de fato em 9 dias, 
informar ao mercado inconsistên-
cias em seu balanço, é uma demons-
tração contábil que tem, por finali-
dade, apresentar a posição contá-
bil, financeira e econômica de uma 
empresa. A linha informada por Rial, 
que possuía inconsistências, foi a 
linha de Pagamento a fornecedo-
res, o ex Ceo, em reunião ontem as 
9 horas da manhã com o Banco Btg 
Pactual, informou que o cenário de 
crédito, receita e endividamento da 
empresa com essa linha seria catas-
trófico e coube a ele renunciar pois 
esses números herdados por uma 
administração passada não seriam 
fidedignos. 

Ontem, ao final do dia a CVM 
(Comissão de Valores Mobiliários), 
instaurou dois processos investiga-
tivos para entender as declarações 
e verificar o balanço da companhia, 
uma vez que todas as empresas lista-
das em Bolsa de Valores, são ampla-
mente auditadas por grandes empre-
sas mundiais de auditoria. 

O caso mexeu com a cabeça do 
investidor brasileiro e cada vez nos 

faz necessário lembrar que não 
existe evolução financeira de forma 
rápida e exponencial, pois todas as 
empresas listadas em bolsa e o mer-
cado de renda variável, mais sofisti-
cado do que o mercado de renda fixa, 
sofre oscilações e possíveis ganhos e 
perdas. O que nos leva a crer que o 
caminho para a liberdade financeira 
é da educação financeira. Procure 
um assessor de investimentos, cre-

denciado pela Ancord, (Associação 
Nacional das Corretoras e Distribui-
doras de Títulos e Valores Mobiliá-
rios, Câmbio e Mercadorias), para 
fazer a assessoria em suas finanças 
pessoais.  

Assim, uma assessoria mais pró-
xima e sem conflito de interesse faz 
com que você tenha cada vez mais 
saúde financeira e entenda melhor 
de perto o mercado financeiro. 

Suposta fraude no balanço das Lojas Americanas, faz ação cair 80%! 

>> MEU NOME É DANIEL BORGES, sou head da Acqua Vero Investimentos no Rio de Janeiro - https://www.linkedin.com/in/daniborgesss
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Vhania Weebly. Ela é moradora de Maricá e veio participar do nosso ensaio 
especial em Camboinhas,na casa da empresária Dora Raad que nos ofereceu 
um churrasco, para nossa equipe e modelos.

 Vhania veio prestigiar o evento e mostrou toda sua sensualidade, em fotos 
que estão fora de série. Nosso churrasco foi um sucesso e claro acompanhado 
do SUPER GELADO SHOPP SAIDEIRA , liberado para a galera!

ENTREVISTA
MODELO: VHANIA WEEBLY

MUNICÍPIO: MARICÁ

FOTOS: EQUIPE JAGUAR PRODUÇÕES

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Copacabana
Comida: Japonesa
Música: Românticas
Viagem: Fernando de Noronha 
Qualidade: Verdadeira
Defeito: Ciumenta
Signo: Aries
Time: Palmeiras
Sonho de consumo: Um apartamento de frente 
para o mar.
Livro: Crepúsculo

Point: Frequento prais e bares

Posaria para uma revista masculina: Sim

Objetivo de vida: A felicidade dos meus filhos

Perfume: Guci

O que faz para manter a forma: Faço 

caminhada

Filme: Uma linda Mulher

O homem ideal para você tem que ser: Fiel e 

sincero .

Parte do seu corpo que mais gosta: Minha boca

No banheiro em turbulência 
dentro de um avião. ”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

ESPORTES
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Quatro brasileiras foram 
escolhidas pela Federação 
Internacional de Futebol 
(Fifa) para fazerem parte 
da equipe de arbitragem da 
Copa do Mundo de futebol 
feminino, que será dispu-
tada entre 20 de julho e 20 
de agosto na Austrália e na 
Nova Zelândia.

O Brasil será represen-
tado na competição pela 
árbitra central Edina Alves, 
pelas auxiliares Neuza Back 
e Leila Moreira da Cruz, e 
pela árbitra de vídeo Daiane 
Muniz dos Santos.

Esta é a segunda oportu-
nidade na qual Edina Alves 

e Neuza Back participaram 
da arbitragem de uma edição 
da Copa do Mundo de fute-
bol feminino. Elas participa-
ram do Mundial de 20219, 
que foi disputado na França. 
Já Daiane esteve presente na 
Copa do Mundo feminina 
sub-20 ajudando no VAR 
(árbitro de vídeo).

A equipe de arbitragem da 
Copa do Mundo de futebol 
feminino contará apenas com 
mulheres dentro do campo, 
com 33 árbitras e 55 auxilia-
res. Apenas no VAR haverá 
presença de homens, com 13 
representantes nas 19 vagas.

“A equipe de árbitras do 

Brasil é considerada pela 
FIFA uma das mais experien-
tes entre os quadros designa-
dos. A entidade sente muita 
segurança na escalação das 
brasileiras. Esperamos que, 
dentro das necessidades da 
competição, elas estejam 
escaladas para os melho-
res jogos. Muito impor-
tante também a escolha da 
Daiane para o VAR. Ela tem 
muita experiência e faz parte 
dos nossos árbitros de vídeo 
do Brasileirão”, declarou o 
presidente da Comissão de 
Arbitragem da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), 
Wilson Seneme.

Edina Alves, Neuza Back, 
Leila Moreira e Daiane 

Muniz estarão na Copa

Brasileiras são escolhidas para 
arbitragem do Mundial feminino

E
x-campeão peso-
-pena do UFC, José 
Aldo anunciou sua 
aposentadoria do 

MMA em setembro do ano pas-
sado após entrar em um acor-
do com a organização norte-
-americana, onde ainda tinha 
uma luta sob contrato. Livre 
no mercado, o brasileiro vai 
fazer a sua estreia no Boxe 
profissional em duelo que vai 
acontecer no Rio de Janeiro 
no dia 10 de fevereiro. A in-
formação foi confirmada pelo 
site MMA Fighting no último 
domingo (8).

De acordo com a publica-
ção, não está definido quem 
Aldo vai enfrentar em seu 
debute no Boxe, assim 
como número de 
rounds e categoria de 
peso. A tendência, 
no entanto, é que o 
confronto aconteça 
nas regras profis-
sionais da moda-
lidade. O evento 
vai acontecer na 
Upper Arena, que 
é centro de treina-

mento da equipe Nova União 
e que também recebe os even-
tos do Shooto Brasil. Além 
disso, os lutadores da Nova 
União Johnny Eduardo, Her-
nani Perpétuo e Valmir Lázaro, 
que já lutaram no UFC, tam-
bém devem lutar Boxe no card.

Atualmente com 36 anos 
de idade, José Aldo construiu 
um cartel de 31 vitórias e oito 
derrotas no MMA profissional. 
O manauara foi campeão peso-
-pena do UFC por anos e osten-
tou o posto por anos. Aldo, no 
entanto, nunca escondeu sua 
admiração pelo Boxe e o desejo 

de se testar na modalidade. O 
contrato com o Ultimate, no 
entanto, era um empecilho 
para o atleta atuar no esporte, 
tendo em vista que o presidente 
da organização, Dana White, 
impedia o brasileiro de lutar 
por outras franquias.

Vale ressaltar também que, 
nos últimos anos, Aldo vem 
aperfeiçoando suas habilida-
des no Boxe com treinadores 
da modalidade na Marinha do 
Brasil, no Rio de Janeiro. Das 
suas 31 vitórias no MMA pro-
fissional, 17 delas acontece-
ram por nocaute.

Ex-campeão do UFC, José 
Aldo tem data definida 
para estrear no Boxe
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�pós quatro anos, o 
Brasil voltou a ter 
uma jogadora indica-

da ao Fifa The Best no futebol 
feminino. A atacante Debi-
nha, novo reforço do Kan-
sas City Current, está entre 
as 14 indicadas ao posto de 
melhor do mundo, que fo-

ram anunciadas nesta quin-
ta-feira (12).

“É um sentimento de gra-
tidão. A gente trabalha tanto 
em todo jogo, a cada tempo-
rada, e agora vendo o reco-
nhecimento do meu trabalho, 
vendo meu nome na lista, é 
muito gratificante. Eu queria 

agradecer a cada companheira 
de clube e comissão, compa-
nheiras de seleção e a comis-
são, porque se não fosse elas 
isso não seria possível. Minha 
família também, que me acom-
panha. Em um ano de Copa do 
Mundo, ter uma notícia des-
sas é muito motivador”, disse 
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por  PAULO CEZAR CAJUPC Caju, @paulocezarcaju

a língua mais afiada do futebol

Ainda nem me recuperei da par-
tida do Pelé – se é que algum 

dia vou recuperar – e ontem recebi 
mais uma notícia que me deixou sem 
chão. Na verdade, tem sido tempos 
difíceis para os amantes do esporte, 
sobretudo pra mim. Em meados de 
2021, tive a perda repentina do meu 
irmão Fred Marinho. Quem o conhe-
ceu sabe a pessoa incrível que era 
e ainda sinto demais a sua partida. 
Penso nele todos os dias! Em novem-
bro, a Isabel, lenda do vôlei, morreu 
de uma síndrome respiratória. No 
fim do ano, foi o nosso Rei e agora o 
Dinamite! Assim como fazia com os 
marcadores nos gramados, Roberto 
Dinamite lutou até o fim contra um 
tumor no intestino, um adversário 
implacável. 

Nossos ídolos, nossas referências, 
estão indo embora e sabe qual é o 
pior? Os clubes não estão extraindo a 
sabedoria, o conhecimento, a experi-
ência desses que fizeram chover den-
tro de campo e colocaram seus nomes 
na história do futebol. Respondam 
com sinceridade! Faz algum sentido 
os dirigentes optarem pelos profes-
sores de educação física ao invés de 
colocarem os craques do passado – 
aqueles que vivenciaram o futebol de 
verdade – comandando alguma cate-
goria das divisões de base?

A resposta é óbvia! Como vão 
ensinar pra garotada como se bate 
na bola se nunca chutarem uma? 
Como dizer o comportamento den-
tro de campo, se nunca assinaram 
uma súmula? Os clubes precisam 
mudar essa postura antes que seja 
tarde, e o tempo é curto! Lembro 
direitinho quando Roberto Dina-

mite surgiu nos profissionais, em 
1971, no Maracanã, e já carimbou 
o apelido que acompanhou durante 
toda a carreira. Aos 17 anos, o garoto 
marcou um gol contra o Internacio-
nal, no Maracanã, e no dia seguinte 
a capa do Jornal dos Sports estam-
pava: “Garoto-dinamite explodiu”. 
É, e dificilmente será superado, o 
maior artilheiro da história do Vasco 
da Gama com 708 gols marcados e 
também o que mais balançou a rede 
na história do Campeonato Brasi-
leiro, com 190 tentos. Precisa dizer 
algo mais?

Se já não fosse o bastante, era 
uma pessoa incrível fora de campo 

e quem conheceu sabe o privilé-
gio que era estar com Bob. Brin-
calhão, humilde e sempre de bem 
com a vida, jamais se comportou 
como a estrela que era e fazia ques-
tão de atender todos os fãs, seja lá 
onde estivesse. Em um dos últi-
mos encontros que tivemos, num 
almoço na casa do Sergio Pugliese, 
para o Museu da Pelada, simula-
mos uma cobrança de falta com a 
barreira e o goleiro improvisados 
com copos e talheres, relembrando 
o estilo de bater na bola de cada 
um. Nos divertimos bastante! 

Eu fui um dos primeiros a 
bater falta no canto do goleiro, 

desde os tempos de futebol de 
praia, no Columbia. Enquanto 
Bob tinha aquela pancada, eu 
dava um toque sutil na bola. 
Mas a verdade é que o goleiro não 
pegava nenhuma das duas! Kkkk! 
Antes de terminar a coluna, gosta-
ria de lembrar de um chocolate que 
demos no River Plate, time base da 
seleção argentina que tinha conquis-
tado a Copa de 78, quando atuáva-
mos pelo Vasco da Gama, no Tro-
féu Joan Gamper! Lembro de ter 
feito dois gols no Fillol, que saiu 
com a cabeça quente! Kkkk! Des-
canse em paz, meu amigo! Você fará 
muita falta!
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Dinamite, o Bob, um craque humilde e 
gente boa. Descanse em paz, amigo

Reprodução

Lembro perfeitamente quando Roberto surgiu e já carimbou o apelido que acompanhou 
durante toda a carreira. Ele difi cilmente será superado

Debinha após o anúncio.
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Divulgação

Divulgação

 Atacante é uma das 14 
indicadas ao Fifa The Best

A Fifa anunciou nesta quinta-
-feira os finalistas do prêmio The 
Best, de melhor jogador do mundo. 
Com 14 jogadores na luta pela pre-
miação, o Brasil terá dois represen-
tantes: Neymar, do PSG, e Vinicius 
Junior, do Real Madrid. A entrega do 
prêmio será no dia 27 de fevereiro.

Lionel Messi é o grande favorito 
ao prêmio. Eleito o melhor jogador 
do mundo da última Copa e cam-
peão com a Argentina, o craque 
tem dois franceses como princi-
pais adversários: Kyllian Mbappe 
e Karim Benzema.

Além dos cinco jogadores já cita-

dos, concorrem ao prêmio: Julián 
Álvarez, do Manchester City, Bellin-
gham, do Borussia Dortmund, De 
Bruyne, do Manchester City, Haa-
land, do Manchester City, Hakimi, 
do PSG, Lewandowski, do Barce-
lona, Mané, do Bayern, Modric, do 
Real Madrid e Salah, do Liverpool.
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